# La UE reconoce el trabajo de la **UGR en el programa Erasmus**

La Universidad granadina acoge el jueves y viernes la celebración oficial del 25 aniversario del plan de movilidad

#### :: ANDREA G. PARRA

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) es la que más estudiantes envía y recibe en el marco del programa Erasmus de movilidad. Es la única europea que supera la cifra de dos mil alumnos 'exportados'. Se dice pronto, pero detrás de estas cifras hay mucho trabajo. Es un gran logro que hay que reconocer a la institución universitaria granadina. El organismo autónomo Programas Educativos Europeos, adscrito al Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, lo ha hecho. Ha elegido a la UGR para celebrar a nivel nacional el XXV aniversario del programa Erasmus. En 2007, la institución académica también recibió una estrella, máximo reconocimiento que ayer llevaron al acto de presentación de las actividades de los días 10 y 11, jueves y viernes.

El Erasmus empezó su andadura en 1987 y desde entonces unos tres millones de jóvenes han estudiado o se han formado en otro país de Europa. El primer año participaron 21 alumnos de la UGR. El curso pasado ya se superaron los dos mil enviados y los dos mil -eso hace algún año más- que vinieron a las facultades y escuelas granadinas. El jueves, unos 120 estudiantes, que participaron el año pasado y este en el programa de movilidad, debatirán en cuatro grupos de trabajo sobre reconocimiento académico, empleabilidad, condiciones óptimas de participación y financiación.

## 'Embajadores'

La Unión Europea ha seleccionado, además, a dos 'embajadores Erasmus' en cada uno de los países participantes, un antiguo estudiante y un docente cuyas vidas profesionales y privadas se vieron transformadas por el programa. El viernes se presentará el nuevo programa Erasmus para todos. Habrá, a su vez, una entrega de placas conmemorativas del 25 aniversario y testimonios de los beneficiarios del programa. De la UGR han sido seleccionados cua tro universitarios.

Son Juan Ignacio Soto Hermoso (período 1987-1991): estudiante de Geología en la UGR que participó en el primer año del programa Erasmus (1987-1988) con una estancia en la Universidad de Thessaloniki (Grecia); actualmente es catedrático de Geodinámica Interna en la UGR. María José Huertas Jiménez (período 1992-1996): estudiante de Derecho en la UGR que disfrutó de una estancia en el Trinity College de Dublín (Irlanda) en el curso 1996/1997 gracias al programa Erasmus. Actualmente es abogada en la asesoría jurídica de la multinacional españo-

A ellos se suman Víctor Ortega López (período 1997-2001): estudiante de Ingeniería Química en la UGR con estancia Erasmus en la Technische Universität Wien (Viena, Austria) durante el curso 1998/1999. Ahora es directivo de una multinacional alemana del sector químico. Y Bella Alhama Riego (período 2002-2006): estudiante de Traducción e Interpretación en la UGR con estancia Erasmus en la Universität Regensburg (Alemania) durante el curso 2005/2006. En la actualida trabaja en una empresa de traducción.

La vicerrectora de Relaciones Internacionales de la institución universitaria granadina, Dorothy Kelly, habló ayer, además, en la presentación del acto de la participación de los docentes en la movilidad -unos dos mil-, del personal de administración y servicios, así como de alumnos en el programa de prácticas en empresa en otros países, unos cien el último curso.

### Cohesión europea

Por su parte, el rector, Francisco González Lodeiro, defendió que el programa Erasmus ha hecho mucho por la cohesión de Europa. Recordó que los comienzos no «fueron fáciles» y que incluso algunos países llegaron a los tribunales porque no estaban de acuerdo y para saber si la Unión Europea tenía competencias o no para desarrollarlo.

La internacionalización ha sido así una de las mayores aportaciones del programa Erasmus a la Universidad granadina. El reconocimiento internacional de la UGR es una de las cuestiones que más valoró el rector González Lodeiro. Aprovechó su intervención, además, para valorar el prestigio del que goza en la actualidad la Universidad española. «¿Cuándo ha tenido más prestigio?», se preguntó. Echó la vista atrás y explicó que en el siglo XIX estuvieron a punto de cerrarse y también aludió a la etapa negra del franquismo. «La Universidad dispone ahora de más prestigio que nunca», resaltó. Destacó que en la lista de las 500 primeras un 4% son españolas y «la Universidad pública es la que está». Concluyó: «La Universidad tiene prestigio y reconocimiento. Tenemos buena Universidad». Eso sí dijo que como todo



Dorothy Kelly, Francisco González Lodeiro y Javier Hernández, ayer en el Rectorado. :: IDEAL

La UGR es la única europea que supera los dos mil estudiantes 'exportados'

120 alumnos participan en cuatro grupos de trabajo y conocerán el nuevo programa

# El «papel protagonista» de Manuel Marín

mucho que ver en el impulso del programa Erasmus y de otros planes de movilidad y la Universidad de Granada se lo va a reconocer el viernes con el acto de investidura de Doctor Honoris Causa. El que fuera comisario en la Comisión Europea tuvo un «papel protagonista» tal como se encargó de explicar ayer el rector Francisco González Lodeiro. No fue la única intervención. Marín también dijo mucho en el cambio de relacionarse la Unión Europea con el resto del mundo. Pusieron en marcha otros programas que abrieron

el viejo continente a Marruecos **GRANADA** Manuel Marín tuvo y Latinoamérica, entre otros.

La Universidad granadina, se gún González Lodeiro le debe también a Marín la puesta en marcha de la Fundación Euroárabe. En aquel entonces Abel Matutes también fue otro de los españoles que trabajó en la puesta en marcha y en valor de los programas de movilidad. El acto de investidura de Martín será el viernes, día once, a las 12.30 en el Hos-

El jueves y viernes se hablará en Granada del Erasmus para todos que aglutinará todos los pro-

## **UGT** se concentra mañana contra los recortes en la Universidad pública

:: A. G. P.

GRANADA. Fete-UGT de la Universidad de Granada (UGR) ha convocado una asamblea informativa sobre las consecuencias del decreto-ley 14/2012. Se celebrará mañana, día nueve, a las 10.00 horas en la sala de conferencias del Complejo Triunfo y también habrá una concentración contra los recortes en las universidades a las 12.00 horas en la puerta del Hospital Real

El sindicato denuncia en un comunicado que el decreto «constituye una provocación en toda regla a las universidades públicas, y el comienzo de un camino para su privatización, o para la sustitución de sus servicios, total o parcialmente, por universidades privadas». Asimismo, entiende el sindicato que «con este decreto se modifican sustancialmente las condiciones laborales, sin haber pasado por la mesa sectorial de educación. Sin consultar, ni negociar con los agentes sociales, como dictan nuestras leyes. Por imposición. Constituye un precedente gravísimo para todos los trabajadores».

Y agrega en el comunicado: «Es un decreto que afectará a todo el profesorado, pero también al personal de administración y servicios (PAS). Con el aumento de la carga docente, recogida en el decreto, se trata de crear distinciones entre el profesorado, para dividirlos, y sobrecargar a unos para poder prescindir de otros. Esta sobrecarga unida a una oferta menor de títulos, hará que el personal docente e investigador temporal e incluso todo el laboral, podrá dejar de ser necesario, llevando a las universidades a una reducción drástica de sus plantillas. Nadie se va a librar, pretenden provocar un 'efecto dominó'; la reducción de los servicios con menos alumnos y profesorado, hará que se necesite una menor plantilla del PAS».

Es un decreto «injusto e innecesario. Los sindicatos y otros agentes sociales como los rectores españoles (a través de la CRUE) y los andaluces se han opuesto a él. Por ello, pedimos al rectorado de la Universidad de Granada que no caiga en la tentación de su precipitada aplicación. Le pedimos que se sume a los Rectores españoles y andaluces y que abra una vía de diálogo con las organizaciones sindicales».

Por su parte, CC OO urge al nuevo Gobierno andaluz a la defensa de las universidades públicas. «La Junta de Andalucía tendrá que garantizar el acceso a las enseñanzas universitarias en igualdad de oportunidades», solicitan desde el sindicato.







El alcalde de Castell, Eloy Martín. :: J. M.



El concejal motrileño Luis Rubiales. :: J. M.



Alfonso Zamora con un directivo de La Caixa. :: J. M.



D. Vargas con Julio Rodríguez y Sánchez Iglesias. ::

de Motril, el concejal de Medio Ambiente de Almuñécar, Luis Aragón o el alcalde de Castell de Ferro, Eloy Martín, José Rojas, en representación del colegio de Abogados de Granada y el escritor José Ladrón de Guevara fueron algunos de los asis-

De IDEAL arroparon el acto, el director general, Diego Vargas, el director Eduardo Peralta, el subdirector Félix L. Rivadulla, el director gerente de la Comercializadora de Medios, Jesús Torre, el director de Marketing, Pablo Madina, y María Jesús Gabaldón, directora comercial de CMA. Los asistentes disfrutaron de una noche agradable y de una copa de vino, donde comentar el devenir del sector agrícola que sigue siendo el motor económico de la Costa.



Pedro Barato con los técnicos granadinos de Asaja. :: J. M.



## Europeístas y ultranacionalistas pugnarán en Serbia por la Presidencia en segunda vuelta

#### :: PACO SOTO

VARSOVIA. El jefe de Estado en funciones de Serbia, el proeuropeísta Boris Tadic, que lidera el Partido Democrático, y el ultranacionalista y populista Tomislav Nikolic, que encabeza el Partido Progresista Serbio, se disputarán la segunda vuelta de las presidenciales el próximo 20 de mayo. En la primera ronda, celebrada el pasado domingo, Tadic –que representa la modernización democrática y tiene el apoyo de buena parte de la juventud y las clases medias – consiguió el 26,7%

de los votos. Su rival alcanzó el 25,5%.

Nikolic, aliado de Milosevic y mano derecha del criminal de guerra juzgado en La Haya Vojislav Seselj, ha moderado su discurso y se declara a favor del ingreso de Serbia en la UE, lo que ha provocado la irrupción de movimientos ultras como Dveri, pero sigue representando a sectores nacionalistas radicales. En cambio, en las elecciones legislativas que se celebraron junto con las presidenciales y las municipales, los ultranacionalistas lograron el mejor resultado.

El tercer candidato más votado es el socialista Ivica Dacic, actual viceprimer ministro y titular del Interior, considerado el mayor vencedor de las legislativas ya que ha doblado el número de votos y su partido cuenta con 44 escaños. Dacic será un factor inevitable a la hora de formar un nuevo gobierno.

## El centroizquierda se impone en las municipales italianas

Recuperan importantes ciudades como Parma y Génova en unos comicios parciales en los que estaban en juego 942 ayuntamientos

#### :: AGENCIAS

ROMA. Italia cerró ayer la primera vuelta de las elecciones municipales parciales con un sabor a victoria entre las filas de centroizquierda que, según los sondeos a pie de urna elaborados por el Instituto Piepoli y difundidos por la cadena pública RAI, habrían recuperado importantes capitales de provincia como Génova y Parma. Los comicios –los primeros que se celebran desde que el tecnócrata Mario Mon-

ti asumió las riendas del Gobierno y en los que estaba en juego la composición de 942 ayuntamientos—contaron con una participación del 66,9%, casi siete puntos menos que la anterior cita con las urnas.

En Génova lideraría con amplio margen Marco Doria (46,5%), descendiente de una de las más importantes familias nobles de Italia y votado inesperadamente como candidato en las primarias realizadas entre los partidos de centroizquierda. Por detrás, con un 15,8%, se sitúa el centrista Enrico Musso. El triunfo se repitió también en Parma, donde el candidato por el Partido Demócrata, Vincenzo Bernazzoli, ha logrado imponerse con claridad sobre sus rivales al lograr el 34,7% de los apoyos, más de trece puntos respecto al segundo. Este

resultado propina un duro revés a las formaciones de centro-derecha, que habían conservado el poder en esta región en los últimos catorce años pero se vieron obligadas a disolver su junta municipal el pasado septiembre al verse envueltas en un caso de corrupción.

En contra del descalabro que vaticinaban los analistas a la Liga Norte por su reciente escándalo de desvío ilegal de fondos, el partido logró mantenerse firme en su feudo de Verona, donde ha resultado reelegido como alcalde su aspirante Flavio Tosi. La otra sorpresa de los comicios la dio el éxito del Movimiento 5 Estrellas, liderado por el humorista y azote de los políticos, Beppe Grillo. En Parma el candidato de la formación fue el segundo más votado al conseguir el 22,7% de los votos. Mientras, en Génova cosechó el 14,5% de los sufragios y se situó como la tercera fuerza política de la ciudad.

La tranquila jornada de votaciones de ayer se vio alterada en Génova al recibir tres tiros en la pierna Roberto Adinolfi, consejero delegado del grupo italiano Ansaldo Nucleare, de propiedad de la estatal Finmeccanica. Los dos atacantes huyeron en una motocicleta.



Descanse en paz

## Doña Ana Santos Ibáñez

Que falleció el pasado día 2 de mayo de 2012, a la edad de 95 años

Su hija, Ana García Santos

AGRADECE las manifestaciones de pésame recibidas y les comunica la celebración del funeral, que tendrá lugar hoy martes, día 8 de mayo, a las SIETE de la tarde, en la iglesia parroquial de Purchil.

Purchil, 8 de mayo de 2012



Rogad a Dios en caridad por el alma de

## Doña María Josefa Tello Ortiz

(VIUDA DE DON TOMÁS PÉREZ JIMÉNEZ)

Que falleció en el día de ayer, a los 89 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su director espiritual; sus cinco hijos, trece nietos, once bisnietos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las DIEZ Y MEDIA de la mañana, desde la sala de velatorios n.º 9, del cementerio de San José de Granada, hasta la capilla de dicho recinto, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

Granada, 8 de mayo de 2012



Rogad a Dios en caridad por el alma de

## Don Rafael Del Rosal Pauli

(VIUDO DE M.ª MAGDALENA GARCÍA RODRÍGUEZ) Que falleció en el día de ayer, a los 95 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su director espiritual, don Juan Carlos Moreno Muñoz; sus hijos, Pedro, Rafael, Magdalena, Luz, Francisco y Fernando Del Rosal García; sus hijos políticos, M.ª Jesús, Inmaculada, Lázaro, Margarita y Aurelia; sus nietos, Pedro, Carlos, Luz, Fernando, Clara, Beatriz, Fernando, Luis y M.ª Magdalena; hermanos políticos, sobrinos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las CINCO de la tarde, desde el Tanatorio El Taxi hasta la iglesia San Gabriel, de Loja, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

Loja, 8 de mayo de 2012

## **Doña Vicenta Cabezas Cabezas**

Que falleció el pasado día 2 de mayo de 2012

D. E. P

Su esposo, Martín Morales Roldán; sus hijos, M.ª Purificación, Juan Miguel, M.ª Matilde, Martín Enrique y Jerónimo; hija política, Kyoko Ito; hermanas, Encarnación (religiosa), Salud, Concepción, Matilde y Margarita (religiosa); hermanos políticos, José Luis, Josefina, Jerónimo, Miguel y Escolástica; nietos, Jorge, Alberto, Martín Kento y Anna Matilde; primos, sobrinos y demás familia

AGRADECEN a sus amistades y amigos, las manifestaciones de pésame recibidas, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente y, al mismo tiempo, les ruegan la asistencia a la misa que, por su eterno descanso, tendrá lugar el jueves, día 10 de mayo, a las OCHO de la tarde, en la parroquia de San Agustín (Granada), por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

Granada, 8 de mayo de 2012



**IN MEMORIAM** 

## Don José Mondéjar Cumpián

(CATEDRÁTICO DE HISTORIA DE LA LENGUA ESPAÑOLA Y PROFESOR EMÉRITO DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA)

## EL DEPARTAMENTO DE LENGUA ESPAÑOLA

COMUNICA tan sensible pérdida y acompaña en el sentimiento a sus familiares y a toda la comunidad universitaria.

Granada, 8 de mayo de 2012

Martes 08.05.12 60 CULTURAS

# El Parque de las Ciencias celebra su 17º cumpleaños con una gran fiesta

## La Feria de la Ciencia ofrece más de 70 actividades para toda la familia

El museo interactivo espera a más de 8.000 personas en su jornada de entrada gratuita este sábado de 10.00 a 19.00 horas

#### :: INÉS GALLASTEGUI

oxtimes igallastegui@ideal.es

GRANADA. Aprender del Ejército a sobrevivir en la naturaleza, fabricar plástico, robots o globos de papel, realizar cerámica prehistórica, conocerlo todo sobre la predicción de eclipses o asistir a un cuentacuentos científico son algunas de las posibilidades que este sábado de 10.00 a 19.00 horas aguardan a los visitantes que acudan a la fiesta del 17º cumpleaños del Parque de las Ciencias. El museo interactivo ha organizado la XV Feria de la Ciencia, con más de 70 actividades lúdicas y educativas para toda la familia. Además, los visitantes podrán disfrutar gratuitamente de las exposiciones habituales del Parque, entre ellas la del 'Tyrannosaurus rex', una de las más exitosas, y la de los riesgos del 'Titanic'.

La fiesta tendrá su preludio con la conferencia que impartirá este jueves el paleontólogo José Luis Sanz, «la persona que más sabe de dinosaurios en España» y descubridor de importantes fósiles, incluidos algunos expuestos en el Parque.

En la Feria de la Ciencia, 35 instituciones científicas y educativas, con 80 profesores y más de 400 alumnos procedentes de toda Andalucía, llenarán el museo de talleres y stands con el fin de acercar al público de todas las edades la ciencia en las más diversas disciplinas.

El Planetario ofrecerá sesión continua a lo largo de todo el horario de apertura. Las actuaciones de música, los espectáculos de magia y cuentacuentos y los juegos de inteligencia salpicarán las instalaciones del Parque, tanto en las depen-

bración será un programa especial



Unos niños asisten a un taller en la última Feria de la Ciencia celebrada en el Parque. :: FERMÍN RODRÍGUEZ

El Parque aumentó un 10% sus visitantes en 2011 y ya tiene 14.000 titulares de su bono anual

Un proyecto que

nació modesto y

sigue creciendo

«Hace 17 años estábamos aquí

un pequeño equipo con las esco-

bas, nerviosos porque olía a ma-

en torno a la botánica que tendrá continuidad a lo largo de toda la primavera y el verano, con motivo de la celebración, el 18 de mayo, del Día Internacional de la Fascinación por las Plantas.

## Un día emocionante

El director de Parque, Ernesto Páramo, explicó que este sábado se es-

la misma ilusión que hoy, pero nunca pensamos que aquel proyecto modesto tendría un desarrollo tan fructífero».

Hoy, con 6 millones de visitas acumuladas, el museo afronta su quinta fase: acaba de adjudicar la construcción del Biodomo, un espacio de 25.000 metros cúbicos habitados por animales y plantas vivos que se construirá con los 11 millones de euros de fondos Feder concedidos por la Unión Europea.

pera que entre 7.000 y 10.000 personas acudan a la jornada de puertas abiertas. Recordó que en el último de esos días de entrada gratuita se registraron 8.000 visitas. Se trata, subrayó, de un «día emocionante» que pone a prueba la capacidad organizativa de la institución.

Páramo reconoció que la crisis está afectando al Parque, que lleva varios años con los presupuestos «congelados». Pero el museo, recordó, goza del respaldo unánime de todas las instituciones públicas de la ciudad y, además, tiene el privilegio de haber aumentado su atractivo a pesar de las dificultades económicas: en 2011 el número de visitantes se situó en más de 500.000, un 10,3% más que el año anterior. El incremento de los ingresos por entrada, más la confianza de los 14.000 titulares del bono anual y el creciente interés por sus dependencias como sede de congresos médicos y científicos, suponen «un alivio», admitió el director.

## **AGENDA**

▶ **Dinosaurios:** El catedrático de la Universidad Autónoma de Madrid José Luis Sanz, el mayor experto español en la materia, ofrece este jueves 10 (19.00 h) la conferencia 'Dinosaurios: ¿cómo sabemos lo que sabemos?'. Entrada libre hasta completar aforo.

▶ Encuentro con científicos: Un grupo de escolares mantendrá un encuentro con tres biólogos: Pedro Sánchez y Carmen Quesada, de la UGR, y Juan de Dios Alché, del CSIC, que les explicarán en qué consiste su trabajo. El viernes 11 a las 10.00 h.

▶ Música y ciencia: Tres grupos de jóvenes intérpretes, Toni Camarero, Aikyo (hang y chelo) y el IES Galileo de Almería realizarán sus ensayos-concierto en el Macroscopio, el viernes de 19.00 a 19.00 h. y el sábado de 11.00 a 18.00 h.

▶ XV Feria de la Ciencia: Más de 35 universidades, centros de investigación y educativos presentan sus demostraciones y experimentos. En total, durante la jornada de puertas abiertas los visitantes podrán disfrutar de más de 70 actividades lúdicas y científicas que estarán distribuidas por todas las instalaciones del Parque, de 10.00 a 14.30 h. y de 16.00 a 19.00 h.

▶ Documentales científicos. Un total de 16 grupos de profesores y alumnos de Secundaria de toda Andalucía presentarán sus documentales científicos en el maratón cinematográfico, el sábado 12 de 10.30 a 14.00 h. en el Cine 3.

► Concurso de fotografía: Cualquier fotógrafo amateur mayor de 12 años puede concursar on line. Solo tiene que hacer fotos durante la jornada de puertas abiertas y enviar un máximo de tres antes del día 15 a través de la web del museo. El tema es 'Compartir la ciencia'.

▶ **Botánica:** Un amplio programa de actividades que comienza el día 12 y se prolonga durante toda la primavera y el verano. Exposición de cactus y bonsais, visitas guiadas por los recorridos botánicos del Parque, taller de elaboración artesanal de papel, muestra de plantas medicinales y talleres botánicos on line.

#### silla un día antes de la inauguración -recordó ayer Ernesto Páradencias interiores como exteriores. mo, director del Parque de las La principal novedad de la cele-Ciencias de Granada-. Teníamos

mejores filmes del certamen

Cines del Sur repondrá los

**GRANADA.** El Festival Cines del Sur de Granada, que se celebrará del 11 al 16 de junio, recuperará este año las mejores películas que han pasado por el certamen en las ediciones anteriores a petición de la crítica y del público, ya que en su mayoría son filmes que no han pasado por las carteleras comerciales.

La sexta edición del Festival de Cines del Sur de Granada, que dirige José Sánchez Montes, añade a su programación habitual la sección 'Perlas del Sur', destinada a recuperar las películas que ya han pasado por el certamen y que han tenido meior acogida tanto de público como de crítica. Según ha explicado la Consejería de Cultura, los asistentes al festival volverán a ver 'Dance Tour', pro-

Bava' de 2009, 'Feazer', de 2008 y 'Ezra', una película exhibida en 2007, entre otras opciones cinematográficas. Cines del Sur se celebrará del 11 al 16 de junio en diferentes espacios de la ciudad y acogerá en su sección oficial largometrajes de Asia, África e Iberoamérica aún inéditos en España que optan al premio Alhambra de Oro al mejor largometraje, la Alhambra de Plata a la mejor dirección y la de Bronce para el premio especial del jurado y la crítica. También habrá un ciclo de seis filmes musicales árabes producidos por Al Jazeera y dirigidos por Fermín Muguruza a

yectada el pasado año, 'The other partir de su encuentro en Granada filmografía podrán disfrutar de dos películas de temática social dentro de la sección Más Factor Humano y otras seis películas enmarcadas en el ciclo Extraño Tanto Mar.

> Las películas se proyectarán en cinco sedes, a las que se suma la sección Cinesdelsur.ext, que se desarrollará en las localidades de Santa Fe, Loja, Motril y Guadix con la colaboración de la Diputación.

> En las cinco ediciones anteriores, el Festival ha sumado más de 65.000 espectadores y ha proyectado 366 películas.



José Sánchez Montes. :: **efe** 

## **HOY MARTES**

Santos: Ntra. Sra de la Antigua. Víctor, Acacio, Dionisio, Eladio, Pedro, Wiron, Bonifacio, Benedicto. Han transcurrido 129 días de 2012 y faltan 237 para que termine el año.

## **AGENDA**

#### CINE

#### 'Testigo de cargo'

Campus de Fuente nueva A las 21.30 horas, en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias, proyección de 'Testigo de cargo'.

#### 'A ciegas'

Avenida de la Ciencia, 2 A las 20.00 horas, en el teatro Caja Granada, proyección de 'A ciegas', la adaptación cinematográfica que Fer-nando Meirelles hizo del clásico de

#### **POESÍA**

## **'El balón envenenado'** C/ Pintor López Mezquita

A las 23.00 horas, en La Tertulia, presentación del número 800 de la colección Visor de Poesía: 'El balón envenenado'. Intervienen Luis García Montero y Chus Visor. La entrada es libre.

#### **PROPUESTAS**

## Homenaje a Carlos García Hirschfeld sj

C/ Marqués de Falces, 10 A las 20.00 horas, en el Centro Universitario Francisco Suárez, homenaje a Carlos García Hirschfeld sj. Intervienen: Ignacio Mauri sj, María Campillo jm, Manuel Marchante y José Eduardo

#### Mercadillo benéfico

En el Centro Cívico del Zaidín la Asociación Amigos de los Animales realiza un mercadillo benéfico para recaudar fondos que irán destinados al cuidado y atención de los animales que dicha asociación tiene en sus instalaciones De lunes a sábado en horario de 10.30 a 13.30 por las mañanas y de 17 a 20 horas por las tardes, hasta el viernes día 18 inclusive.

#### MÚSICA

#### Arturo Serra Vibraphone Quartet Paseo de los Tristes

A las 21.00 horas, en el Rey Chico, concierto en acústico de Arturo Serra Vibraphone Quartet. Las invitaciones se empezarán a repartir a las 20.30 horas, quedando invalidadas una vez haya empezado la actuación

### Velada flamenca

Carrera del Darro A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, velada flamenca a cargo de Isabel Carmona (cante), Melchor Córdoba (guitarra) e Isabel Pacheco (baile). La entrada es de seis euros.

## 'Yo me bajo en la próxima, ¿y

usted?' C/ Molinos, 56

A las 21.00 horas, en el teatro Alhambra, representación de la obra 'Yo me bajo en la próxima, ¿y usted?', a cargo de Producciones Imperdibles

'Fantasía número 10. La alegría

## Charla de García Román

#### Plaza de Bibataubin. Entrada libre

A las 20.00 horas, en el Salón de Actos del Palacio de Bibataubin, conferencia de José García Román bajo el título 'La Academia, hogar y fuente de humanismo. Será presentado por Jesús Mª García Calderón.



Campus de Cartuja

A las 19.00 horas, en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras, repre-sentación de la obra 'Fantasía número 10. La alegría de vivir', a cargo de la compañía Vladimir Tzekov. La entrada es libre.

#### LIBROS

#### '31 noches'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6 A las 20.00 horas, en la Biblioteca de Andalucía, presentación del libro '31 noches', de Ignacio Escolar.

#### **CONFERENCIAS**

#### 'La novela y el cine policíaco en relación con la modernidad' C/ Oficios

A las 20.00 horas, en el Palacio de La Madraza, la conferencia 'La novela y el cine policíaco en relación con la modernidad. A propósito de 'Los crí-menes de la calle Morgue', 'El halcón maltés' y 'El nombre de la rosa', a cargo de José Valles.

### **EXPOSICIONES**

#### 'Instrumentos de Al-Andalus y del Magreb'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6 La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 15 de mayo, la exposición 'Instrumentos de Al-Andalus y del Magreb'. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Sábados, de 9 a 14 horas.

#### 'Frank, el auténtico antihéroe. Monografía del drama humano' Placeta de Porras

La Casa de Porras acoge, hasta el 1 de junio, una exposición de Kike L. Orduña De 9 a 21 horas.

## 'Labyrinth'

Placeta de Porras La Casa de Porras acoge, hasta el 1 de junio, la última exposición de Ariadna Pede monte. De 9 a 21 horas.

Exposición colectiva de escultura de la Fundación Agua Granada Plaza del Cristo de las Azucenas Hasta el 25 de mayo en el Carmen del Aljibe del Rey. De lunes a viernes, de 10 a 14 horas

#### 'Oasis: agua, biodiversidad y patrimonio'

. Campus de Cartuja En la Facultad de Filosofía y Letras hasta

#### Obras de Antonio Fortanet

C/ San Miguel Alta, 15 La galería Toro acoge, hasta el próximo 19 de mayo, la última exposición de Antonio Fortanet. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 y de 17.30 a 21 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

#### 'Sentimientos encontrados'

C/ Almona del Campillo, 22ª planta La sala de exposiciones del Centro Artístico, Literario y Científico de Gra-nada acoge, hasta el 19 de mayo, la última exposición de Encarnación Martín. De lunes a sábados, de 18.30 a 21.30 horas.

#### 'Tesoros de Granada, Fondos selectos del Museo Arqueológico'

Avenida de la Ciencia El Museo Arqueológico de Granada alberga piezas de valor incalculable que, ahora, podrán ser disfrutadas hasta el próximo 15 de julio, en la sala de exposiciones temporales del Centro Cultural CaiaGranada.

## 'Secretos de luz y color'

La galería de arte La Zubia acoge, hasta el 15 de mayo, la última exposición de Andrés Rueda, titulada 'Secretos de luz y color'. De lunes a viernes, de 17.30 a 21 horas. Y los sábados, de 10 a 14 y de 17.30 a 21 horas.

## 'Entretintas'

Huétor Vega El Carmen de San Rafael de Huétor Vega acoge, hasta el 11 de mayo, la exposición colectiva 'Entretintas', dirigida por Miguel Carini. Participan Valle

Calo, Carmen Gutiérrez, Diane Gonsal-

ves, Emilio Iguaz, Javier Martínez,

#### Envíe sus comunicados con la referencia **IDEALagenda**

**Por correo ordinario:** C/ Huelva nº2 Polígono ASE-GRA,18210 Peligros (Granada); Por fax: 958 40 50 72: Por correo electrónico: inmagarcialeyva@ideal.es agenda@ideal.es www.agendadegranada.es

Aurora Montes, Manuela Mora, Alfonso Ocón, Stefanía Rocholl, Marisa Vázquez y Ramón Villalobos. De lunes a viernes, de 17 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas.

#### Exposición permanente de temas granadinos

Campus de Fuente nueva La biblioteca de la E.T.S. de Ingeniería de Caminos acoge una exposición de temas granadinos que destacan por su antigüedad, contenido o encuadernación. De 8.30 a 20.30 horas.

## 'Pintura, verso y rosa'

Puerta Real La sala de exposiciones de Caja Granada en Puerta Real acoge, hasta el próximo 8 de julio, 'Pintura, verso y rosa, la última exposición de Ramón Gaya.

#### Obras de Manuel Rivera

C/ Oficios El Centro José Guerrero acoge, hasta el 3 de junio, una retrospectiva de Manuel Rivera sobre su estancia en Nueva York. De 10.30 a 14 y de 16.30 a 21 horas. Cerrada el lunes y el domingo por la tarde.

#### 'Luz del Sur' Alhambra

FI artista norteamericano Sean Scully descubre en 'Luz del Sur' su mirada más poética y emotiva de la Alhambra La exposición se puede visitar, hasta el próximo 10 de junio, en la Capilla del Palacio de Carlos V.

## 'Mira el arte con los ojos del alma' C/ Alhamar

El pub Portolano acoge estos días la última exposición de Carmen Cabrera. De lunes a domingo, de 15 a 03 horas. Todo el mes de mayo

#### 'Poemas visuales y caligráficos de Granada'

C/ San Jerónimo, 27 La Fundación Euroárabe acoge, hasta el próximo 30 de mayo, la última exposición de Jalid Al-Saai.

#### 'Viajes de Gulliver' C/ Oficios, 14

La sala de exposiciones del Palacio de La Madraza acoge, hasta el próximo 30 de mayo, la última exposición de Gui-llermo Pérez Villalta. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30

## 'Couples'

POR **PABLO AMATE** 

C/ Pavaneras La galería Cidi Hiaya acoge, hasta el 12 de mayo, la última exposición de pin-tura y grabado de Carmen Guardia. De lunes a viernes, de 11.30 a 13.30 y de 18 a 20.30 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

## **SERVICIOS**

## **FARMACIAS**

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48, San Matías, 2, Navas, 19 Cerrillo Maracena (Avenida Virgilio s/n). Casería del Cerro s/n (Almanjáyar). Dr. Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M.a Carulla, 8. Avenida Constitución, 2 Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo Huétor, 63 Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reves Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Mariana Pineda, Edif. Cobalto (Zona P-4)

BAZA. Permanente 24 h. Avda. José de Mora, 24

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Juan Ramón Jiménez

MOTRIL 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia 1 (La Posta). Nueva, 2. Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: Juan de Dios Fernández Molina,

#### SALOBREÑA. Permanente 24 h. Pl. Juan Carlos I s/n

**LOJA. 08:00 h-22.00 h:** Avenida Pérez Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22.00 h-08.00 h:** Plaza Constitución 14

**HUÉTOR VEGA.** De guardia.

OGÍJARES. Todo el año: Farmacia Valdivia Duro (Veracruz, 13)

## **TELÉFONOS**

### **URGENCIAS MÉDICAS**

958	020	nnn
330	020	000
s <b>958</b>	222	222
958	221	420
	s <b>958</b>	958 020 958 222 958 221

## **SEGURIDAD**

AVERÍAS	
Salvamento Marítimo	900 202 202
Tráfico	900 123 505
	958 271 272
Guardia Civil	062
Policía Local	092
	958 222 053
Policía Nacional	091
Bomberos pueblos	958 163 222
Parque Sur	958 183 108
Parque Norte	958 160 878
Bomberos	080

HOCDITALEC	
Emasagra (Agua)	902 250 170
Gas Natural	900 710 720
Endesa-Sevillana	902 516 516

958 241 100

#### Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves

Curico Universitario San Ci	ecitio
Centralita	958 270 200
Serv. de habitaciones	958 270 200
Ruiz de Alda	958 020 000
Clínica La Inmaculada	
Concepción	958 261 600
San Rafael	958 275 700
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506
San Juan de Dios	958 204 111
Universitario Virgen de	
las Nieves	958 241 100
Sanatorio Nuestra	
Señora de la Salud	958 161 611

### **SERVICIOS CIUDADANOS**

Ayuntamiento de Granad	la
Centralita	958 248 100
Información	958 282 266
Catastro	958 248 131
Contribución Urbana	958 260 382
lunta de Andalucía	
Atención al Ciudadano	900 509 292
/lujer	
Centro de la Mujer	958 259 351
Policía. Atención Mujer	958 261 600

Inst. Andaluz de la Mujer 958 290 303

Información Mujer (24 H) **900 200 999** 

## **EL AGUA**

#### Información Emasagra

LLUVIA RECOGIDA Acumulado mes de mayo 13 lit/m2 Media histórica mes de mayo 32,6 lit/m2 Acumulado año hidrológico\* 249.5 lit/m2 Media histórica año hidrológico 410,7 lit/m2 Lluvia recogida el día 05/5/12 10 lit/m2 Captaciones para abastecimiento (07-5-12): Sondeos 0% + Canales 100% + Quéntar 0%

## **VIDA RELIGIOSA**

\* Año hidrológico: de 1 de octubre al 30 de sentiembre

#### Hermandad de la Aurora

Hoy martes día 8 de mayo y como con-memoración del primer aniversario de la Coronación Canónica. María Santísima de la Aurora del Albayzín será expuesta en devoto besamanos en su sede provisional de la parroquia de San José, desde las 17 horas hasta las 21 horas, hora a la que tendrá lugar una Eucaristía de aniversario.

#### Adoración Nocturna Española

XXVI Peregrinación de la Adoración Nocturna Española al Santuario de Nuestra Señora de Fátima. Del 17 al 20 de mayo, peregrinarán los Adoradores de todos los Consejos Diocesanos de España como en años anteriores, al Santuario de Nuestra Señora de Fátima para celebrar su Vigilia Nacional. Este año será la clausura de las Bodas de Plata de estas peregrinaciones. Entre los diversos actos caben destacar los siguientes: el día 17, Santa Misa en la Capelinha, rezo del santo Rosario y Procesión de Velas (al ser jueves, con el Santísimo Sacramento) y Hora Santa en la Basílica. Día 18, Vía Crucis, Santa Misa en la iglesia de la Santísima Trinidad, procesión con el Santísimo Sacramento, concierto en el Aula Pablo VI, rezo del santo Rosario, Procesión de Velas y solemne Vigilia nocturna en la iglesia de la Santísima Trinidad. Día 19. desfile de banderas, salutación v ofrenda a la Santísima Virgen, rezo del santo Santo Rosario, clausura Bodas de Plata con Santa Misa en la Capelinha y Procesión de Velas. El domingo día 20 finalizará la peregrinación con la Santa Misa en la capilla Morte Jesús

#### Hermandad Religiosa de San Isidro Labrador

El Triduo en honor a nuestros Santos Titulares, San Isidro Labrador y Santa María de la Cabeza, se celebrará (D. m.) durante los días 12, 13 y 14 de mayo en la ermita parroquia de San Isidro, a las 20.00 horas. Las misas del Triduo serán ofrecidas por el eterno descanso del alma de nuestros hermanos difuntos. También se le invita a la Función Principal del martes 15 de mayo, festividad de nuestros Santos Patronos, la cual será oficiada a las 12 de la mañana por nuestros consiliario y párroco de San Isidro, el Rvdo. P. D. Victorino Benlloch Marín. Al finalizar la Eucaris-tía se realizará la procesión con el Santísimo Sacramento por el recinto y los patios anejos a esta iglesia, donde se impartirá la bendición a todos los campos. Al terminar el acto, se servirá una copa de vino a todos los asistentes.

## Archicofradia de María Auxiliadora de la Alhambra.

El domingo próximo 13 de mayo, a las 12:00 horas del mediodía, en la capilla del Hogar Ángel Ganivet, tendrá lugar la lectura del XXX Pregón de Ma Auxiliadora de la Alhambra, que correrá a cargo en esta edición de Juan Manuel García Montero, cofrade, Teniente de Alcalde y Concejal de Cultura del exce-lentísimo Ayuntamiento de nuestra ciudad. El pregonero sera presentado por el orador del pasado año, Joaquín Alfredo Abras de Santiago. Así, se inician los actos y cultos del presente mes de mayo.

### Harmandad da las Maravillas

La Pontificia e Ilustre Hermandad Sacramental de Nuestro Padre Jesus de la Sentencia y María Santísima de las Maravillas, comunica a todos sus hermanos y fieles en general, que el próximo domingo 13 de mayo, tendrá lugar la Misa de Instituto a las 12:00h en la Iglesia de San Pedro y San Pablo.

## Vida Ascendente

El día 14 de Mayo a las 5.30 de la tarde en la residencia de los PP. Capuchinos, en Avda. Divina Pastora, el profesor de filosofía y de teología, D Eduardo Segura Fernández, pronunciará una conferencia sobre el tema: ' belleza y mundo; la educación de la mirada' Se invita a todos los miembros de este movimiento y simpatizantes que deseen asistir.

## LIBRO DEL DÍA

## La cocina de **Inés Ortega**



He tenido el placer de conocer muchos años a Simone Ortega, la esposa de José Ortega Spottorno y por tanto nuera del famoso filósofo. Falleció en 2008. Famosa por su obra de las 1080 recetas, un libro fundanental en las cocinas españolas.

Como miembro de la Real Academia de Gastronomía, compartimos muchas comidas y algún viaje. Y así conocí a su hija, Inés Ortega, que ha heredado la sapiencia y el placer del buen cocinar. Inés impartió también en el curso de Gastronomía, Enología y Nutrición de la Universidad de Granada. Y ahora saca un nuevo libro, que me recuerda mucho el estilo de su madre. Pero con recetas actualizadas a los nuevos ingredientes saludables, económicas y texturas.

Edita: Alianza Editorial

Páginas: 555

## Regado con Martinet

Sant Emilion Saint Emilion (en fran-

cés, Saint-Émilion) es una pequeña ciudad cerca de Burdeos, Francia que es conocida por el vino epónimo que se produce en sus alrededores. Sus vinos tintos son muy famosos. Y hay de todos los precios. Como este Martinet, del 2006, un 'gran vino de Burdeaux' de gran porte y sabor.

